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Zusammenfassung

				

          
Hintergrund Bei zunehmender Anzahl an minimalinvasiven kosmetischen Prozeduren nehmen auch die Komplikationen zu, die in einer allgemeinophthalmologischen Praxis zu sehen sind.

				

          
Patienten und Methode Anhand von 4 Beispielen seit der ersten Begegnung an unserer Klinik vor 9 Jahren und heute möchten wir die Aufmerksamkeit für die Migration und Persistenz von Hyaluronfillern wecken.

				

          
Therapie und Verlauf Bei allen Fällen wirkte die Injektion von Hyaluronidase in die geschwollenen Lider, selbst viele Jahre nach Fillerinjektion und jahrelangem Ödem.

				

          
Schlussfolgerungen Jeder Ophthalmologe sollte diese Komplikation von Fillerinjektionen kennen, um den Patienten aufwendige, langwierige und teure Abklärungen zu ersparen und hingegen die wirksame, einfache und billige Therapie mit Hyaluronidase vorzuschlagen.

			

				[bookmark: N10AE6]
Abstract

				

          
Background With the increasing number of minimally invasive cosmetic procedures, the possibility of complications is increasing. So, every ophthalmologist could encounter it in their private practice.

				

          
Patients and Methods We show 4 cases of filler migration and persistent eyelid edema along with the evolution of our approach from the first case in 9 years ago until today.

				

          
Therapy and Outcomes Every patient improved after an injection of hyaluronidase, even after experiencing many years of persistent edema.

				

          
Conclusions Every ophthalmologist should be aware of this possible complication after filler injection and its simple and cost-effective therapy to avoid unnecessary investigations and costs.
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